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In primo piano su tutti i giornali la vicenda del nuovo stadio di calcio a Scampia. Sull’argomento segnaliamo 
un commento di Sergio Sciarelli pubblicato dal Mattino. Ampio spazio viene dedicato anche al tema della 
ricerca scientifica in Campania ed al deficit della spesa sanitaria. In evidenza, sul Denaro, Corriere del 
Mezzogiorno ed Italia Oggi, la presentazione del nuovo volo diretto Napoli – Ginevra.  
 
 
Il Mattino 
“Nuovo stadio, il Comune punta su tre aree”. Pag. 33 
Luigi Roano 
 
Il giorno dopo il no del governo alla concessione delle aree delle caserme (vedi diario economico di ieri) per 
la costruzione del nuovo stadio a Scampia il sindaco Iervolino è ancora piena di rabbia e delusione: “Il 
governo non ha mantenuto la parola data, c’erano accordi ben precisi”. Il dietrofront improvviso, dovuto alla 
necessità dell’utilizzo della caserma dei carabinieri per il “Patto per la Sicurezza”, ha spiazzato il Comune 
che ora ha la necessità di reperire in tempi brevi un nuovo sito per la realizzazione dell’opera. La Iervolino 
insisterà con l’esecutivo per ottenere almeno i suoli delle due caserme dell’esercito, ma le speranze sono 
scarse. La ipotesi alternative sono Pianura, Ponticelli ed Acerra. In ogni casi si farà di tutto per non perdere i 
campionati europei del 2012.  
 
Nella stessa pagina Salvo Sapio intervista Lorenzo Forcieri, sottosegretario alla Difesa: “Per le caserme 
nulla da fare troviamo soluzioni diverse”. 
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, Ottavio Lucarelli a pag. 2: “La rabbia della Iervolino: noi traditi dal 
governo”; Repubblica – Napoli, Ottavio Lucarelli a pag. 2: “La linea dura del ministero. Zona 
utile al piano sicurezza”. 

• Corriere del Mezzogiorno, Paolo Cuozzo a pag. 7: “Miano, Iervolino accusa il Governo: il 
ministero s’è rimangiato la parola”;  

• Corriere del Mezzogiorno, Paolo Cuozzo a pag. 6: “Ostello, biblioteca e boutique nello stadio 
che Acerra sogna”. 

 
 
Il Mattino 
“”Quel dialogo tra alti e bassi”. Pagg. 29 – 39 
Sergio Sciarelli 
 
Per rilanciare la propria immagine Napoli ha bisogno di una vetrina internazione. Ci ha provato con la Coppa 
America e con la candidatura all’esposizione universale del 2015, per la quale sembra sia già stata scelta 
Milano. Per Sciarelli, quindi,  è certamente positivo cercare di ospitare alcune gare dei campionati europei di 
calcio del 2012. Ma la gestione del progetto della costruzione del nuovo stadio a Scampia, con il Comune 
che adotta la delibera e subito dopo il ministero nega i suoli,  fa nascere alcune domande. La prima riguarda 
chi ha sbagliato. Il Comune che ha avviato un iter amministrativo su di un’ipotesi non preventivamente 
accertata o il Ministero della Difesa che ha improvvisamente modificato delle decisioni già assunte? Si tratta, 
per Sciarelli, comunque di un altro esempio delle difficoltà di relazioni tra il governo locale e l’esecutivo 
centrale, peraltro amico. A questo punto, per evitare ulteriori danni d’immagine, occorre fare chiarezza su chi 
si è comportato con tanta faciloneria in una faccenda così importante per la città. E, soprattutto, trovare 
un’alternativa valida in tempi brevi per non perdere definitivamente l’eventualità di questa ulteriore occasione 
di rilancio. Sciarelli conclude: “altrimenti è meglio accantonare del tutto l’idea e puntare su altri obiettivi che 
siano concretamente realizzabili”:  
 
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Sole 24Ore, Italia Oggi e Denaro.  
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Il Denaro 
“Centri di competenza: Ora siamo imprese”. Pag. 12 
Senza firma 
 
I Centri di competenza regionale (Crc) voluti nel 2002 dall’allora assessore alla Ricerca Scientifica , Luigi 
Nicolais, hanno lo scopo di avvicinare le imprese al mondo della ricerca e trasferire la conoscenza 
all’applicazione. In questi anni, i Crc hanno creato joint venture con aziende internazionali ed enti pubblici, 
promosso  spin-off con nuove imprese ad alta tecnologia, depositato e finanziato attività di giovani ricercatori 
locali. I responsabili dei dieci centri hanno tracciato un bilancio del primo periodo di attività e illustrato i 
progetti in cantiere. Fino ad oggi, alle strutture di ricerca sono andati contributi per oltre 220 milioni di euro di 
cui 140 sono già stati spesi. Quasi tutti i Crc sono costituiti in società consortili miste, gli altri completeranno 
l’iter burocratico entro il prossimo mese di giugno. 
 
 
Il Denaro 
“Amato: Biotecnologie, presto un nuovo polo”. Pag. 13 
Giovanni Brancaccio 
 
Intervista all’Assessore regionale alla Ricerca Scientifica ed Università, Teresa Armato, dopo la prima 
giornata  della Conferenza sull’innovazione in svolgimento a Castel dell’Ovo. L’Assessore non nasconde la 
soddisfazione per i risultati raggiunti dalla Regione negli ultimi giorni.  Entusiasta per la nascita del primo 
polo biomedico d’Italia a Napoli che sarà guidato da Andrea Ballabio e per i riconoscimenti del Presidente 
Napolitano. “Ora  daremo il via alla terza fase dei Centri di Competenza che prevede un rapporto più 
intenso con le attività produttive. Aiuteremo ciascuna struttura a presentare progetti competitivi nei settori di 
propria competenza. Senz’altro ci sarà un altro importante polo delle  biotecnologie” .Poi un appello alle 
imprese campane: “noi le affiancheremo, nella prossima programmazione dei fondi europei sono previste 
ingenti risorse per la ricerca; ma loro devono investire di più: il mio sogno è che la Campania diventi la 
regione leader nella creazione del lavoro di qualità” 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Marco Toriello a pag. 34: “Ricerca, la Campania accelera”; 
• Il Mattino, Riccardo Villari (Responsabile nazionale Riforme Dl Margherita – L’Ulivo) a pag. 34: “La 

burocrazia paralizza le nostre eccellenze”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Angelo Agrippa  a pag.2:  “Giusto il premio ai giovani ricercatori”. 

 
 
Il Corriere del Mezzogiorno pubblica a pag. 2 un’intervista di Simona Brandolini al ministro per 
l’Innovazione dal titolo “Nicolais: Borgomeo non è Baudo”. Tra i diversi argomenti trattati, nella parte 
finale, il ministro si sofferma sul tema della ricerca scientifica in Campania e sulle onorificenze concesse ai 
ricercatori napoletani dal Presidente Napolitano: “Il segnale doveva essere chiaro e forte: premiare chi 
aveva fatto una scelta di vita, non solo di lavoro”.  
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Sanità, il Governo Boccia la Regione”.Pag.3 
Simona Brandolini – Rosanna Lampugnani 
 
Per il Ministro dell’Economia Padoa Schioppa, il piano di rientro dal debito sanitario della Campania non 
può avere ancora l’ok, a differenza della Regione Lazio, che ha ottenuto il placet del ministro,dopo un piano 
di risanamento elaborato grazie anche all’azione di tutoraggio della regione Emilia. Questa sorta di 
tutoraggio potrebbe riproporsi anche per la Campania. Anche di questo si parlerà martedì,giorno in cui è 
previsto un nuovo incontro fra il  Ministro Padoa Schioppa, il Presidente Bassolino e l’Assessore alla 
Sanità Montemarano che comunque resta molto fiducioso sull’approvazione del piano di rientro. 
Preoccupazione viene espressa invece da Antonella Pezzullo della Cgil per la quale il Governo ha adottato 
due parametri di valutazione differenti per Lazio e Campania, pur vivendo entrambe le regioni, le stesse 
difficoltà. 
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, Angelo Carotenuto a pag. 4: “Regione sotto accusa al Senato”; 
• Il Denaro, Massimo Botti a pag. 15:  “Deficit, Montemarano batte cassa a Roma”. 
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Il Denaro 
“Msc e Flybaboo: da Ginevra volo più crociera”. Pagg. 1 e 17 
Nadia Pedicino 
 
E’ stato presentato ieri, presso la Stazione Marittima di Napoli, il nuovo volo diretto giornaliero tra Napoli e 
Ginevra della compagnia aerea elvetica Flybaboo. Il volo sarà operativo dal 25 marzo con un costo  base di 
58 euro per tratta. E ’il primo esempio  in Campania di offerta integrata Fly (aereo) and Cruise (nave da 
crociera) grazie all’accordo tra la Flybaboo e Msc Crociere (compagnia armatrice). Con questo volo i 
croceristi svizzeri, a cui è rivolto in particolar modo,  potranno avere accesso diretto alle numerose crociere 
in partenza da Napoli. 
 
Gli altri giornali: 

• Italia Oggi, Eduardo Cagnazzi a pag. 22: “Volo e crociera Svizzera – Napoli”; 
• Corriere del Mezzogiorno, senza firma a pag. 9: “Napoli - Ginevra, volo per turisti ed 

emigranti”. 
 
 
Repubblica – Napoli 
“Una banca per il credito al Sud che arrivi a quotarsi in Borsa”. Pag. 10 
Mario Bartiromo – Segretario della Sezione Credito, Assicurazioni e Finanza  dei Ds di Napoli 
 
Il ministro dell’Economia Padoa – Schioppa ha liquidato definitivamente il progetto, sostenuto dal suo 
predecessore Tremonti, della creazione di una Banca per il Mezzogiorno. Padoa – Schioppa sostiene che 
da quando Capitalia ha acquisito il controllo del Banco di Sicilia e il San Paolo quello del Banco di Napoli, 
l’esercizio del credito al Sud è diventato più efficace. Bartiromo contesta in parte questa tesi sostenendo 
che le grandi banche del Nord investono nel Mezzogiorno soprattutto per raccogliere risparmio. Ma, per 
ragioni di contenimento del rischio, sono deficitarie nell’erogazione del credito alle imprese. L’invito che 
Bartiromo rivolge ai grandi istituti settentrionali è ad operare un serio decentramento decisionale nel 
rapporto banca – impresa, spostando al Sud la direzione strategica ed operativa per quelle funzioni che 
sono relative al tessuto territoriale al quale fanno riferimento. “Questo processo – conclude l’esponente dei 
Ds – avrebbe la sua logica conclusione nella quotazione in Borsa di una grande banca meridionale a 
capitale prevalentemente settentrionale. La proprietà farebbe cassa grazie alla quotazione ed il Sud 
ritroverebbe la sua grande banca”.  
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Manutenzione, un milione per ogni strada”. Pag. 7 
Paolo Cuozzo 
 
E’ stata approvata ieri dalla Giunta del Comune di Napoli la delibera che prevede la manutenzione delle 
strade, dei marciapiedi, delle fogne e l’installazione dell’arredo urbano in città, per i prossimi nove anni. I 
lavori sono affidati ad una società di privati, la Global service, che dovrà occuparsi della manutenzione di 
circa 250 km di strade pari a 396 vie considerate principali, mentre per le secondarie la gestione è affidata 
alle municipalità. Il costo dell’operazione sfiora i 400 milioni di euro. Grande soddisfazione è stata espressa 
dall’Assessore proponente Nugnes che ha  sottolineato come questo provvedimento sia “un intervento 
fondamentale per la vivibilità dell’area urbana. Quasi una svolta”. La deliberà ora passa al vaglio del 
Consiglio Comunale per l’ulteriore approvazione. 
 
Il Denaro, riporta la notizia in un articoo senza firma a pag. 16 dal titolo: “Appalto per la manutenzione 
stradale, via libera dalla Giunta al Global service”. 
 
 
Il Mattino 
“Centro agroalimentare, nuovo vertice”. Pag. 37 
Salvo Sapio 
 
E’ stato scelto il nuovo presidente del Centro agro alimentare di Napoli: si tratta di Rosario Bianco, fugura 
vicina all’Udeur. Primo impegno del neo presidente è un vertice che si terrà oggi in Prefettura per provare a 
sbloccare l’apertura della nuova struttura che sarebbe dovuta avvenire ieri (vedi diario economico di ieri). 
Bianco non nasconde le difficoltà oggettive esistenti ma si dichiara pronto a lavorare per una mediazione 
che tuteli tutte le parti in causa, in primo luogo i lavoratori.  
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Repubblica – Napoli 
“Bagnoli, sì alla bonifica del costone”. Pag. 8 
senza firma 
 
La Soprintendenza ai Beni architettonici e paesaggistici ha autorizzato l’intervento di messa in sicurezza del 
costone della collina di Posillipo che dà su Coroglio. Si tratta di una buona notizia per Bagnolifutura che, 
oltre al risanamento del suolo, ha finalmente un sito dove poter smaltire gli inerti della bonifica. L’area, 
ubicata a margine del Parco dello Sport, sarà assestata con alberi di alto fusto.  
 
Anche il Mattino riporta la notizia con un articolo di Salvo Sapio a pag. 34 dal titolo: “Gli inerti di Bagnoli 
nel costone di Coroglio”. 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“L’uomo Snav lancia la sfida per il porto azienda”. Pag. 11 
Carlo Franco 
 
Raffaele Aiello, da cinque anni amministratore delegato della Snav, chiede una svolta per lo scalo di Napoli. 
E lo fa dall’alto della sua esperienza e avendo ben in mente una cosa: è necessario fare squadra con 
Aponte, proprietario di Msc, uomo profondamente legato, come lui , a questa terra. Per Aiello, bisogna 
puntare al comfort e alla qualità dell’accoglienza a terra.”Il porto deve diventare come l’aeroporto, ce lo 
chiede la nostra utenza, ce lo chiede il business che ormai punta sulla qualità” questa l’idea di Aiello, che 
pensa al porto come una sorta di “porto-azienda”. L’iniziativa di Aiello è accolta positivamente anche da 
Francesco Nerli, Presidente dell’Autorità Portuale di Napoli, che però aspetta  i risultati prima di 
pronunciarsi. 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Supercomitato di Bersani. Vince la scuola di Graziani”. Pag. 11 
Paolo Grassi 
 
Il ministero dello sviluppo economico, guidato da Pierluigi Bersani, ha dato vita ad un comitato scientifico, 
composto da trentatrè personalità di spicco nel campo dell’economia, che dovrà seguire il cammino del 
disegno di legge Industria 2015 che si propone di rilanciare e riformare il settore delle attività produttive in 
Italia. Tre i campani che fanno parte del comitato: Augusto Graziani, professore presso la Sapienza di 
Roma, Emiliano Brancaccio ricercatore di economia politica e professore a contratto presso l’Università del 
Sannio e Riccardo Realfonzo, presidente del corso di laurea in Economia e commercio dell’Università del 
Sannio. 
 
 
Il Denaro 
“An presenta il Manifesto per il Sud”.  Pag. 14 
Mimmo Della Corte 
 
Il presidente di Alleanza nazionale, Gianfranco Fini, oggi pomeriggio sarà a Bari in occasione dell’apertura 
dei lavori della conferenza  nazionale di An sul Mezzogiorno: “Un’altra idea del Sud”. Una due giorni durante 
la quale la destra presenterà ufficialmente il proprio “manifesto per il Sud”, Maggiore attenzione all’esigenza 
di protezione e riforma degli incentivi nonché degli ammortizzatori sociali, onde evitare che continuino ad 
essere i lavoratori gli unici a pagare per gli errori altrui. Questi gli obiettivi da perseguire se si vuole che 
finalmente il Mezzogiorno si muova lungo la strada dello sviluppo. 
 


